

ADMINISTRADOR PROPIETARIO
DON SOTERO ROIZ.

EL CORREO DE CANTÁBRIA.

PERIODICO DE NOTICIAS Y LITERARIO.

REDACTOR EN JEFE.

DON ALFREDO DEL RIO

Comunicados y anuncios convencionales.

Se publica los Lunes, Miércoles y Viernes

PRECIOS DE SUSCRICION: En Santander un trimestre, 2 pesetas 50 cénts.; fuera de la poblacion 3 pesetas. En el extranjero y Ultramar, 25 pesetas al año. El pago será ADELANTADO. Se suscribe en la imprenta de D. Sotero Roiz, Muelle, núm. 8.

AL COMERCIO.

Con esta fecha hemos conferido poder en forma á D. Angel Acevo Crespo, para que nos represente en nuestras ausencias y enfermedades. Santander, Setiembre 1.º 1887. Z. M. Crespo y Compañía.

INSTITUTO CARBAJAL.

Desde el día 15 del corriente hasta el 30 estará abierta, en la Secretaria del Excelentísimo Ayuntamiento la matrícula para el curso de 1887-88, de todas las asignaturas que comprende la enseñanza de este Instituto.

Santander, Setiembre 1.º de 1887.

El Director,
Ricardo Oláran.

FIESTAS.

Ayer se celebró en varios pueblos de la provincia la festividad del día y, á pesar de haber amanecido con apato de lluvia, que se sostuvo sin cumplir sus amenazas, salió mucha gente de Santander para distintos puntos, especialmente con direccion á Santoña.

A Loreda, donde tuvo lugar la renombrada romería de Latas, no fué tanta gente como en años anteriores, pero estuvo muy animada y no hubo que lamentar ningun p recance desagradable.

Santoña, no sabemos por qué causas, suprimió en su programa de festejos el renglon que más atrae actualmente en todas partes, el de la fiesta taurina; y de no haber sido así, la afluencia de gente de Santander hubiera resultado extraordinaria, pues no faltó empresa de vapores que desistió de anunciar viaje de recreo por ver que no se celebraba corrida de toros en aquella plaza.

Pasó la festividad de ayer, que los romeros disfrutaron cuanto les fué posible, y ya está próxima otra que es la más favorecida por la gente santedanderina de ambos sexos.

Nos referimos á la romería del Milagro que tendrá lugar pasado mañana en la inmediata villa de Torrelavega.

Por supuesto, Santander da tan buen contingente á esta fiesta popular, por la comodidad y la economía del viaje en ferro-carril.

En todo caso, resulta la expedicion un paseo agradabilísimo.

Torrelavega dispone funciones religiosas, de teatro, bailes y otras diversiones, para que los forasteros puedan tener de todo.

Sabemos de muchísimas personas que pasarán el domingo á Torrelavega, si el tiempo lo permite, y esto nos induce á creer que los trenes que anuncia la empresa del Norte con motivo de la romería del Milagro, irán atestados de gente.

Deseamos á los expedicionarios que se diviertan mucho y que se vean libres de disgustos que suelen surgir de

esta clase de fiestas populares.

SECCION DE NOTICIAS.

Esta noche á las ocho se reunirá bajo la presidencia del Sr. Gobernador civil, la Junta provincial inspectora de teatros.

El Ayuntamiento va á adquirir por medio de subasta adoquines y cudon con destino á reparaciones de calles y con arreglo á nuevos tipos que ha estipulado para el remate.

En el convento de Villaverde de Pontones que ocuparon las trinitarias que hoy habitan en Somo, se va á establecer por nuestro Prelado otro seminario conciliar.

La Comision liquidadora del Crédito Cantábrego ha acordado el pago de un siete por ciento del montante actual de los créditos á cargo de la Sociedad.

Se devuelve una peseta á cada accion de las que tienen satisfecho el dividendo pasivo de 5 por 100.

El pago se efectuará desde hoy en el Banco de Santander, de tres á cinco de la tarde.

En cumplimiento de lo acordado por el Excelentísimo Ayuntamiento, se saca á pública subasta la extraccion de materias fecales del colector principal de esta ciudad.

La subasta tendrá lugar el día 22 del presente mes, á las doce de la mañana, en el salon de actos públicos de la Casa Consistorial.

El precio unitario del metro cúbico de extraccion es á setenta y cinco céntimos de peseta, y las condiciones de contrata están de manifiesto en la Secretaria municipal.

Los licitadores habrán de presentar sus proposiciones en pliegos cerrados del sello undécimo, acompañando la cédula de vecindad y el resguardo del depósito provisional, hecho en la depositaria del Municipio, sujetándolos al correspondiente modelo y quedando obligados á las condiciones generales del Real decreto de 4 de Enero de 1883.

De un momento á otro saldrá nuestro Ilustrísimo Prelado para Villaverde de Pontones con objeto de llevar á cabo los trabajos necesarios para establecer el seminario conciliar de que hablamos en otra noticia.

Pasado mañana tocará la banda municipal por tarde y noche en la Plaza de la Libertad.

Desde el 15 del corriente mes hasta fin de Noviembre se admitirán en la intervencion de Hacienda los cupones de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior y exterior é Incripciones nominativas de igual renta que se hallen domiciliadas en esta provincia, correspondientes al vencimiento de 1.º de Octubre.

El Ayuntamiento ha designado á los señores Colongues, Ordoñez y Escalera para que pasen á Bilbao con objeto de invitar á la Regente á que visite nuestra ciudad.

Esta comision se agregará á la que

envia con el mismo objeto la Diputacion provincial y saldrá probablemente el lunes.

Segun telegrama recibido, el mártes último entró sin novedad á bordo en la Habana el vapor correo del mismo nombre.

Se ha ordenado al propietario de una casa de la calle del Medio que proceda á la demolicion del edificio, por hallarse en estado de ruina.

Se conceden treinta dias de plazo para que los que se crean con derecho á una de las becas de la fundacion piadosa de D. Juan Manuel Caballero, presenten sus solicitudes en la Secretaria de este Obispado.

En vista del pleito que el Ayuntamiento sostiene contra el Arquitecto Sr. Perez de la Riva, la Corporacion, aprobando una proposicion del Sr. Ordoñez, acordó que se suspendan las diligencias de acuerdo con la parte demandada.

Los Sres. Gamazo, Maura y Abarca habrán salido hoy de excursion por la zona occidental de la provincia, con objeto de verificar una cacería.

Deseamos á los expedicionarios todo género de satisfacciones.

El Ayuntamiento se ha incautado de los cuatro kioskos sitos en la Plaza de la Libertad, por haber trascurrido los diez años de la concesion que se otorgó á D. Julian Negueruela.

Anoche recibió la banda municipal una ruidosa ovacion en la Plaza de la Libertad.

Bajo la direccion del Sr. Haedo, ejecutó la notable composicion del maestro Llorens, titulada *La Batalla de Inkermann*, tocándola con tan notable acierto, que el público, al final de la obra, tributó á la banda del municipio una estrepitosa salva de aplausos.

A este éxito de anoche, hay que agregar otro que ha obtenido hoy por la mañana. Los periódicos locales que han publicado número, dedican merecidos elogios á dicha banda, y la envian su aplauso.

Unimos el nuestro humildemente, y nos felicitamos al ver los rápidos progresos que hace la banda de música de nuestro pueblo.

El Sr. ingeniero jefe de Obras públicas ha reclamado la inmediata suspension de las obras del cementerio de Cueto, que está construyéndose en las inmediaciones de la farola.

Se ha concedido un mes de licencia para hacer uso de las aguas medicinales de Liérganes al contador de fondos municipales D. José Maria Herran Valdivielso.

Anteayer se inauguró brillantemente el fronton construido en Castro-Urdiales en una de las huertas de D. Luis de Ocháran, únicamente para su recreo y el de amigos suyos aficionados al juego de pelota.

Habian sido convidados por el señor Ocháran para aquella fiesta seis de los

pelotaris más afamados, y se reunieron en el fronton sobre un centenar de personas, en su mayor parte de la villa, y no pocas del sexo verdaderamente bello.

El fronton se inauguró jugándose un partido entre el Vergarés y el Sr. Ocháran, á 20 tantos, el Vergarés á revés solo, el Sr. Ocháran á habilidad libre, y los dos á no pasar de los seis cuadros.

Igualáronse á 18, alargaron á 7 nuevos, ó sea á 25, y ganó el Vergarés que hizo los 25 dejando á su contrario en 21.

Acto seguido se organizó otro partido entre los seis pelotaris que formaban parte de la expedicion, en los siguientes términos: Elicegui, Baltasar y el Vergarés contra Mardura, Brau menor y Samperio, á sacar todos del sexto cuadro.

Despues de un peloteo brillante, se igualaron á 19 y resolvieron alargar el partido á 40 nuevos tantos; é igualados á 34, se dió por terminado el partido por venir la noche encima.

De la fiesta formó parte una excelente y clásica comida, á uso del país, en casa del Sr. Ocháran.

Tanto durante el juego como durante el resto de la fiesta reinó entre los concurrentes la mayor animacion y concordia, y los pelotaris, para quienes era desconocida la villa, quedaron encantados, tanto de la hermosura de esta, como de la amenidad del viaje.

Programa de las piezas que la música del Regimiento de San Marcial tocará esta noche de 9 á 11 en la Plaza de la Libertad.

(Último de la temporada)

- 1.º Por lo alto, Paso doble flamenco.
- 2.º Cádiz, Polka. — Chueca y Valverde.
- 3.º Fantasía Favorita. — Donizetti.
- 4.º Entreacto y danzas de bacantes en la ópera *Filemon el Baucis*. — Gounod.
- 5.º Todo Corazon, walses. — Waldteufel.
- 6.º Jota aragonesa. — O. Ruiz.

Don Crispulo Ordoñez ha sido nombrado vocal de la Junta de instruccion pública en concepto de concejal.

Hace poco tiempo llamamos la atencion de la policia acerca de los peligrosos juegos que muchos niños han adoptado sobre la arena que sirve de relleno en los terrenos robados al mar.

Como no se les ha prohibido divertirse á sus anchas en tales sitios, insistimos en creer que el día menos pensado vamos á tener que lamentar alguna desgracia.

Ayer por la tarde, durante la pleamar, entró en aquellos sitios el agua y vimos á un niño como de unos cuatro años que habia sido extraido por un anciano de una hoya donde se estaba ahogando.

Insistimos en pedir que se redoble la vigilancia en aquellos sitios prohibiendo á los niños jugar con grave riesgo de perder la vida.

Hace unos dias pudo suceder una desgracia al atravesar un carruaje el puentecito de Hoznayo, cuya ampliacion puede calificarse de absoluta necesidad.

Situado casi en ángulo recto, y sumamente angosto, considérase como un peligro constante para el tránsito rodado. Llamamos la atencion del celoso Sr. Ingeniero de la provincia para que proponga á la direccion de caminos tan sencilla como económica reforma, con la

que se evitarán, seguramente mayores males.

Los individuos de la reserva de esta provincia procedentes del regimiento de infantería de Luzon que, habiéndose recibido en metálico el importe de sus alcances, los cuales más abajo se expresan, pueden canjear el abonar que les fué entregado, percibiendo en metálico sus créditos personalmente, ó por medio de los alcaldes respectivos á instancia de la parte interesada al Jefe del batallón Reserva de Santander, son los siguientes:

Benigno Señas Gonzalez, de Lavega, 64'82 pesetas; Cipriano Gonzalez Calleja, de San Vicente del Monte, 35'94; Aureliano Sanchez Gutierrez, de Tama, 24'64; Gregorio Marcano Marcano, de Collado, 42'72; Pedro Rodriguez Lopez, de Camargo, 17'95; Manuel Quesada Madas, de Treceño, 28'27; Esteban Salvador Salvatierra, de Quintanilla, 204'20; Francisco Fernandez Zuluaga, de Cartes, 11'92; Juan Berdejo Enterría, de San Esteban, 24'32.

DESDE SANTOÑA.

Querido Director: Las fiestas que se acaban de celebrar en esta villa han estado desanimadísimas, como no se ha visto hace muchos años. Para quien no se ha conocido esa desanimación ha sido para el pueblo soberano que se divirtió y bailó de lo lindo en la Plaza de la Constitución.

Los fuegos no agradaron nada por lo muy vistos y mal-preparados.

El baile del Casino Liceo, aunque concurrido, no lo ha estado, ni con mucho, tanto como en otras ocasiones. Sin embargo, como las pollitas pertenecían á la aristocracia de la belleza y de la hermosura, la estancia en aquel bonito salón se hacía deliciosa.

La Juventud Santoñesa dió tambien un magnífico baile que estuvo muy concurrido, abundando las lindísimas santoñesas y muchas forasteras que no las iban en zaga en belleza. Esta Sociedad tiene el proyecto de armar un teatrillo en sus salones; ánimo, santoñeses, y á construirle pronto.

Como en este mismo número se habla algo EL CORREO DE CANTABRIA de las fiestas aquí celebradas, no me estiando en consideraciones sobre las causas de la desanimación que aquí ha reinado. Solo si diré, que Santoña ha perdido mucho por no haber organizado las fiestas con la debida anticipación.

Nada más por hoy, y mande á su querido compañero y amigo.

Fofo.

Siguen sin interrupcion, aunque no con la actividad que era de desear para aprovechar el buen tiempo, las obras de urbanización de la plaza de Cañadio y sus avenidas, cuyo presupuesto y subasta permite á los contratistas hacer una obra bastante perfecta sin escatimar nada en perjuicio de la reforma.

Tratándose de una obra á la que contribuyen con 50 por 100 los propietarios interesados, claro está que estos han de exigir que esté bien concluida, que el encachado no sea de pacotilla, que la losa tenga el grueso regular de la piedra calear, que las aceras y enlosados tengan las juntas bien hechas para no necesitar tapar sus defectos ó falta de juntas con mortero hidráulicos, y que una vez concluidas sin esas esenciales condiciones estarían en el caso de llamar la atención del municipio que es el obligado á hacer cumplir al contratista las condiciones de una obra bien ejecutada, en armonía con los buenos precios establecidos en el presupuesto, que son los de la subasta.

Apuntamos estas ligeras indicaciones para evitar más tarde disgustos que pueden originarse fácilmente, si no se vigilan á diario las obras reconociéndolas á medida que se van ejecutando.

Esta tarde saldrán de este puerto para Bilbao los balandros *Cuco y Anita* con objeto de tomar parte en las regatas que se verificarán el lunes próximo.

Deseamos felicidades y buena suerte á los armadores y á los tripulantes de las embarcaciones.

Mañana dará principio en la iglesia de la Compañía la novena del Sagrado Corazón de María, cuyos sermones, todos, serán predicados por el reputado orador R. P. Vinuesa.

Ayer á la una de la madrugada decomisaron los guardias de consumos del puesto de Mac-Mahon, paseo del Alta, una becerra muerta, que los conductores trataban de introducir fraudulentamente.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Madrid 8

En la *Gaceta* aparece convocatoria para cubrir 16 plazas de ingreso en la escuela naval.

Inundaciones ocurridas en Lérida han ocasionado muchos daños en algunos pueblos.

El abatimiento continúa aponderándose del Sr. Ruiz Zorrilla.

Circula noticia de haber desembarcado en la costa cubana una partida de filibusteros.

En los centros oficiales asegúrase ser inexacta.

Entre los emigrados españoles en Francia se ha recibido con agrado la noticia de próxima amnistía.

Con motivo del incendio del teatro Exter, la Cámara de los Comunes ha acordado enérgicas disposiciones para evitar tales catástrofes.

La Junta nombrada para proceder á la información agrícola se reunirá el día 12 del actual.

VARIEDADES

FAUSTO Y MARGARITA

Si Goethe hubiera conocido, como yo, á estos personajes, no escribiese de seguro, su inmortal poema, que antes de ser puesto en música por Gounod habia recorrido ya el mundo.

Margarita y Fausto fueron vecinos míos.

Ella era planchadora, y él carbonero. Ella habitaba un entresuelo, cuyo balcón descansaba sobre la portada del establecimiento de Fausto, y las muestras de estos dos industriales se tocaban.

La de ella decía así:
«Margarita planchadora,
La de él ostentaba este letrero:
«Carbonería de Fausto.»

Que Margarita y Fausto habían sido jóvenes, yo no lo niego; pero de lo que no me cabe duda, es de que ambos por entonces pasaban ya de los cuarenta.

Tampoco niego que Margarita en sus quince años fuera hermosa, gentil y agraciada; y Fausto gallardo, galán y enamorado; lo que puedo afirmar es que fueron vecinos míos. La planchadora era excesivamente fea, tuerta y con el ojo sano pintorroso, y el carbonero un asturiano de anchas espaldas, de cara aplastada, nariz chata, piel ennegrecida por el carbon y piernas torcidas hacia fuera.

Margarita tenía en todo tiempo el balconcillo de su cuarto abierto, y por él la veía yo planchar la ropa. Fausto ó estaba á la puerta de su carbonería durmiendo tranquilamente, ó bebiendo una copa de vino en la taberna de al lado.

Eran los dos enemigos irreconciliables; el polvo del carbon ponía negras las camisas que planchaba Margarita, y ésta,

para humedecerlas salía al balcón é intencionadamente vertía agua sobre Fausto.

Una tarde faltó á éste la prudencia al verse bañado por su vecina, y colocándose en medio del arroyo, dijo con toda la calma de que es capaz un hijo de Pelayo:

—Señá Margarita, tenga V. el pudor de no abusar de mi consecuencia.

—Perdone V. señor Fausto,—exclamó la planchadora,—fué sin querer, pero creo que no le habré roto ningún hueso.

—No lo digu por esu, señora mía.

—Peor para V., si lo dice por lo otro. No había reparado en que le podía manchar á V. el traje: sería una lástima,—replicó la planchadora con la intención de un duque, es decir, de un toro del idem.

—No quiero incomodarme señá Margarita, que si lo quisiera, iría más de mil cosas que no son para dichas.

—Pues hace V. mal, señor... Tizo, porque podrían hacerle á V. daño si le quedan dentro del buche.

—Bah! déjeme V. de músicas.

—¡Hombre, está bueno! Habla, quien tiene más porqué callar. ¡Claro! Como se lo consiente el sinvergüenza del casero...

—Oiga V.—añadió Fausto picado en su dignidad de inquilino;—si el casero me tulera es porque le paju, mientras usted le debe los alquileres, y á mí varias arrobas de carbon y de cisco.

—¿Y qué? No lo niego; y á mucha honra y que Dios me dé salud para deberle otro tanto.

—Por lo que á mí toca, non será esu ciertu.

La ropa que V. ha de planchar con mi carbon ya está planchada.

—¡Ay que gracia! Como si no hubiera en Madrid más carboneros; que más roben y den peor carbon no los hay. Yo doy á cada uno lo que se merece.

La conversacion llegó á agriarse y hubieran idose á las manos, sin la oportuna intervencion, á modo de Mefistófeles, de un guardia urbano de punto en la calle.

—Señá Margarita,—dijo á esta;—cierre usted el pico.

—Le cerraré si quiero; en él nadie manda. Mejor sería que cumpliera V. con su deber, y no tolerase que robe tanto en el peso el Sr. Fausto. Pero, ya se vé; como paga algunas copas... y le regala á usted carbon para su casa....

—¡Calumnia!—exclamó el municipal.

De ganas! Si lo sabe todo el barrio.

—¡La mando que se calle!

—¿Y si no quiero?

—¡Á la Alcaldía!

—Hombre! si nos acompaña el señor Fausto, yo no tengo inconveniente.

—Pues adelante los dos.

Este fué el final del poema de mi Fausto y Margarita.

El guardia los condujo á la prevención del distrito y al día siguiente celebráronse en el Juzgado municipal un juicio de faltas, saliendo ambos multados, como promovedores de escándalo en la vía pública.

Al año de este suceso, se unian en matrimonio.

Entonces, empezó para Margarita y Fausto la tragedia.

El, propinaba á su esposa unas palizas monumentales, y ella llenaba á su marido de toda clase de injurias.

Repito lo que dije al principio; si Goethe hubiera conocido á mis vecinos, no habría alcanzado con sus nombres la inmortalidad que todo el mundo concede á ilustre poeta alemán.

M. Osorio y Bernard.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS, desde anteayer.

Vapor español Carolina, de Liverpool.
Vapor inglés Heathpool, de Suund.

DESPACHADOS

Vapor español Ibaizabal, para Sevilla.
Vapor español Anselmo, para Almería.
Patache español Telégrafo, para Pasajes.

Sres. Scott y Bonne.

Palma 2 julio 1888

He venido por mucho tiempo usando la *Emulsion Scott* en mi práctica particular en los casos de *tuberculosis, escrófulas y raquitismo* con buen éxito, pudiendo apreciar sus cualidades tónicas y reconstituyentes. En mi concepto esta Emulsion tiene la ventaja sobre otras Emulsiones conocidas, de que ella sola reúne los medicamentos principalmente indicados para las enfermedades dichas, bastando ella para constituir un tratamiento completo.

Dr. Mariano Aguillo



Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York.

Farmacia del Dr. Ordoñez, Martillo, 5, Santander.

COMPañIA COLONIAL.

PROVEDORA REECTIVA DE LA REAL CASA.

Chocolates, acreditados cafés.

26 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

y para su director,

LACRUZ DE LA LEGION DE HONOR

En la Exposición Universal de París en 1878.

TÉS TAPIOCA SAGÚ,

BOMBONES FINOS DE PARÍS.

Depósito general: Calle Mayor, 18 y 20.—Sucursal: Montero, 8, y en todas las tiendas de comestibles de España.